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Le 08/06/2021, une réunion multipartite s'est déroulée au sein des 
établissements Durisotti, carrossier chargé par le constructeur 
d’aménager les Citroën Jumpy canins depuis 2018.
Cette réunion avait pour but de présenter les modifications 
apportées au véhicule cyno Jumpy.
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Étaient présents, notamment :
● Le Commandant Bertrand MARION, Chef de la section moyens mobiles de 
la SDRHL DCSP
● L’ingénieur responsable des véhicules spéciaux du SAILMI SDIP BMM, 
Jean-Baptiste KERALLAN
● Plusieurs responsables de la société Durisotti
● Le  Brigadier-Chef  Christophe  HOUBIN,  délégué  UNITÉ SGP POLICE, 
référent Cynotechnique,
► (Les autres représentants du personnel ayant décliné l’invitation)

Le Jumpy cyno était proposé au cat-achats de 2018 à 2021. A partir de 2022 en 
fonction des marchés UGAP, un autre modèle sera probablement sélectionné.
Nous avons sollicité qu'une réflexion s'engage dès septembre 2021 pour 
établir un cahier des charges et un choix de véhicule, de façon concertée et 
consensuelle entre utilisateurs et OS.
Faute de modèle adapté, il n’est pas exclu que le Jumpy soit reconduit pour 4 
années supplémentaires.



MODIFICATIONS APPORTÉES QUE NOUS AVONS 
CONSTATÉES SUR LE MODÈLE PRÉSENTÉ :
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Le représentant syndical a souhaité qu’après le départ en retraite du 
Commandant MARION, très attentif à l’adaptabilité du véhicule canin aux 
missions des unités canines, son successeur prenne le relai pour poursuivre 
le travail de remise à niveau mené depuis 2019.

Ce relai doit être une priorité de notre organisation syndicale, car sans 
interlocuteur clairement identifié, pas de concertation efficace possible.

● Caméra de recul
● GPS
● 2 poignées de maintien aux places arrière (Annexe 1)
● 4 systèmes porte-tonfa (Annexe 2)
● Système Run-Lock permettant de maîtriser l'environnement des chiens, 
véhicule stationné
● Augmentation de l'épaisseur de la fenêtre des chiens (4mm → 6mm)
● Renforcement des rivets de fermeture des portes des cages
● Ajout d'un second verrou en haut des portes des cages et d'une crémone 
(Annexe 3)
● Les arêtes vives ont été recouvertes par ajout d’une protection en plastique 
ou en inox (Annexe 4)
● Des bacs en alu avec tapis caoutchouc collé, au sol des cages (Annexe 5)
● Butée avant basculante sur l'espace de rangement afin de sécuriser les 
matériels stockés (Annexe 6)
● Paroi du fond de l'espace de rangement basculante afin d'en faciliter l'accès 
par l'intérieur (Annexe 7)
● Diminution du diamètre des trous d'aération des cages, et en 
compensation, augmentation de leur nombre.
● Renforcement de la cloison centrale des cages par ajout d'un rail la 
rigidifiant et supprimant le jour qui existait auparavant (Annexe 8)
● Sécurisation du blocage de la cloison centrale par une patte vissée (Annexe 9)
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● Ajout d'un tapis anti-dérapant pour la partie de rangement au-dessus des 
cages
● Renforcement des verrous de la paroi basculante du fond de l'espace de 
rangement, pour davantage de sécurité des occupants du véhicule en cas 
d’accident ou freinage d’urgence.
● Ajout d'une bande « anti-dérapant » sur le pare-choc arrière, zone d'appui 
des chiens pour monter dans le véhicule.
● Choix d'un ton de teinte plus clair pour les vitres des portes latérales 
coulissantes, afin de permettre une visibilité de nuit pour le passager arrière. 
Si à l’usage, cette teinte « médium » s'avérait encore trop foncée, il serait 
possible de diminuer encore d'un ton.
● Référencer en pièces détachées les bacs en alu de sol des cages afin d'en 
équiper les Jumpy première génération
● Faire des tests pour évaluer l'adéquation entre les capacités des systèmes 
d'extraction et de climatisation. Car la climatisation semble dépassée par la 
capacité d’extraction de 260 mètres cubes heure.
● Effacement des écrous de la poignée de crémone, qui risquent de se 
coincer dans les grilles des portes des cages, une fois celles-ci déformées 
par les frappes des chiens.
● La suppression des feux diurnes, et de l'allumage des clignotants lors 
du verrouillage du véhicule => l'équipementier va faire la demande au 
constructeur PSA pour savoir si cela est possible dans le BSI

NOUS AVONS DEMANDÉ ET OBTENU AVEC 
L'ACCORD DE TOUS LES INTERVENANTS SUR 

D'AUTRES MODIFICATIONS :22
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► L’absence de choix dans les coloris du véhicule, notamment coloris plus 
sombres pour les véhicules patrouillant de nuit. 
Elle est destinée à faire baisser le coût grâce à l'économie d'échelle cumulée 
sur la PN et la GN, mais aussi à protéger les chiens des fortes chaleurs.

► L’absence de feux de signalisation bleus à l'arrière couplés au gyrophare. 
Il s’agît d’une interdiction réglementaire qui empêche leur demande 
d'installation par le SAILMI.

Pour UNITÉ SGP POLICE, le choix du véhicule en l’absence Pour UNITÉ SGP POLICE, le choix du véhicule en l’absence 
d’une concertation avec les agents concernés, est bien loin d’une concertation avec les agents concernés, est bien loin 
de faire l’unanimité dans les rangs.de faire l’unanimité dans les rangs.

Si beaucoup d’améliorations grâce à nos interventions ont Si beaucoup d’améliorations grâce à nos interventions ont 
été retenues, les vrais problèmes sont les dimensions des été retenues, les vrais problèmes sont les dimensions des 
cages aux normes « transports aérien » qui empêchent cages aux normes « transports aérien » qui empêchent 
l’élargissement du choix de véhicule plus adapté aux l’élargissement du choix de véhicule plus adapté aux 
missions des unités cynotechnique d’intervention.missions des unités cynotechnique d’intervention.

Rendez-vous pris, UNITÉ SGP POLICE rencontrera très Rendez-vous pris, UNITÉ SGP POLICE rencontrera très 
prochainement la DCSP pour étudier ces questions et prochainement la DCSP pour étudier ces questions et 
renouveler ses propositions déjà exposées sur place.renouveler ses propositions déjà exposées sur place.

NOUS AVONS SOULEVÉ PLUSIEURS PROBLÈMES
TOUJOURS EXISTANTS :33
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ANNEXE 1

ANNEXE 2
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ANNEXE 6

ANNEXE 7
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ANNEXE 8

ANNEXE 9


